

1785

LISTA DE LOS NUEVOS CONCEJALES:

CORREGIDOR: Francisco Antonio Crespo, coronel de los reales ejércitos, inspector general interino de las tropas del reino.

REGIDORES: José Ángel de Cuevas Aguirre y Avendaño; Miguel Francisco de Lugo y Terreros; Luis María de Monroy Guerrero y Luyando, teniente coronel del regimiento provincial de milicias de esta ciudad; Antonio Méndez Prieto y Fernández; Ignacio Tomás de Mimiaga y Elorza; Antonio Rodríguez de Velasco; Ignacio de Iglesias Pablo; Ignacio José de la Peza y Casas; José Adalid; Francisco Guerra y Vega de Manzanares; y Manuel Valdés Cienfuegos.

357. Enero 1

ELECCIÓN DE ALCALDES: Los comisionados Ignacio de Iglesias Pablo e Ignacio Peza, expresaron que la Real Audiencia gobernadora dio permiso para que el Ayuntamiento proceda a la elección de alcaldes.

ALCALDES ORDINARIOS-ALCALDES DE MESTA: Antonio Ycaza y José Orduña dan las gracias por haber sido alcaldes ordinarios en 1784 y no aceptan el puesto de alcalde de mesta.

REGIDORES HONORARIOS: Juramento y toma de posesión de Isidro Antonio de Ycaza, Juan Vicente Gómez y Gabriel de Iturbe e Yraeta como regidores honorarios.

ALCALDES ORDINARIOS: Juramento y toma de posesión como alcalde honorario de primer voto, José Pascual Covián, y de segundo voto Joaquín Colla.

358. Enero 2

ELECCIÓN DE OFICIOS: Alférez real, Antonio Méndez Prieto; procurador general, continúa Antonio Rodríguez de Velasco; diputados de mesa de propios, de fiestas, de repartimientos de elección de gremios y de pobres: Ignacio Iglesias, José de la Peza y Casas y José Adalid; obrero mayor, el decano José Ángel de Aguirre; juez administrador de puestos y mesillas de la plaza mayor, Francisco María Herrera; diputado del Pósito de la Alhóndiga, Aguirre Lugo e Icaza; alcalde de la Alameda, Juan Lucas de Lasaga; diputados de Policía, Aguirre, Maldonado, Iglesias, Peza y Valdéz; juez veedor del agua de Santa Fe, Ignacio Iglesias; juez de cañerías, Ignacio José de la Peza; alcalde del rastro y veedor de la Piedad, Antonio Méndez; juez de cuartel, corral y mulas, Méndez; fieles ejecutorias, Aguirre, Lugo, y Gómez; secretario de cartas y consultas, Antonio Leca; capellán de la Nobilísima Ciudad, bachiller Agustín del Castillo; contador de propios, Francisco del Barrio; tesorero de propios y rentas, Leca; procurador de la Real Audiencia, Manuel Domingo Chabero; agente de negocios de la Nobilísima Ciudad en los tribunales de esta Corte, Juan Sánchez Casahonda; capellán del santuario de Nuestra Señora de los

Remedios, continúa Manuel Rodríguez de Larrea; porteros almotacenes, José de Aguilera y José María León, que son los que están; teniente de la villa de Guadalupe y del pueblo de Popotla, Domingo Antonio Fernández de los Ríos y Narciso Grajales; procurador de esta Audiencia ordinaria, los que están; alcalde la Alhóndiga principal, Juan José de Lira; alcalde del Pósito de Toluca, Antonio Andoniegui; alcaldes de las alhondiguillas, los que están; escribano de la Alhóndiga, el mayor interino de cabildo; abogados de esta ciudad, Rodríguez y el licenciado Lebrón; alarife mayor, Ignacio Castera; interprete de la Audiencia ordinaria, Juan Cayetano Lezama; alguacil de la Alhóndiga, el actual; alguacil de la pila de la plaza, el que está; fieles repesadores de la carnicería mayor, los que están; fieles repesadores de los barrios, los que están; médico cirujano y boticario de la cárcel pública, los que están; juez de información de maestros de escuela, Iglesias; y veedor del matadero, el que está.

BANCO NACIONAL DE SAN CARLOS: Oficio de la Real Audiencia gobernadora, negando al Ayuntamiento a tomar a rédito alguna cantidad que imponer en el Banco Nacional de San Carlos.

359. Enero 14

JUEZ DE INVENTARIOS: El alcalde ordinario José Pascual Covián expresó haber sido comisionado como juez de los inventarios de Antonio Terán. Se determinó que se clasifiquen y se pasen a sus respectivos juzgados.

CERTIFICACIÓN DE MÉRITOS: Manuel Mier y Terán pide que se informe a su majestad de los méritos y servicios de su padre, Antonio Mier y Terán, y de sus descendientes. Se encarga a Leca que lo haga.

360. Enero 21

JUEZ ARQUERÍAS Y AGUAS: Iglesias presenta su nombramiento como juez de arquerías y aguas, dado por la Real Audiencia gobernadora, por muerte de Antonio Mier y Terán. Se asienta en el libro capitular.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS: Miguel Gurrola, padre general del hospital de San Juan de Dios, pide que se informe a su majestad de sus méritos. Que Aguirre haga el informe.

361. Enero 28

CONTADURÍA DE PROPIOS: La Real Audiencia gobernadora previene que se pasen las cuentas de los suyos a la Contaduría de propios y arbitrios. Se cita a cabildo con el superintendente, quien estará al día.

CONVENTO DE LA ENCARNACIÓN: Antonio Zorrilla, mayordomo del convento de la Encarnación, pide que se le devuelvan las mercedes de agua de unas casas, cuyos documentos estaban con Antonio de Terán. Se acordó buscarlos.

MERCED DE UN SITIO: El familiar del Santo Oficio José de Oriaga, pide media

merced de un sitio en la plazuela del tianguis de San Juan, para agregar el obraje de Cancinos. Se acepta dárselo, haciendo el reconocimiento por el maestro y obrero mayor, con citación del procurador general, el mismo Oria y colindantes.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS: Vista la respuesta del procurador general en el expediente en que Fernando Castro pidió providencia para surtir colchones, sábanas y demás al hospital de San Juan de Dios; se agrega al expediente.

ORDEN DE NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED: Se asistirá a la función de San Pedro Nolasco, como es costumbre.

MILICIAS: Se verá en la primera junta con el superintendente lo expuesto por el comisionado Herrera sobre el ministro del vestuario de milicias.

362. Febrero 4

ILUMINACIÓN: Aguirre leyó el bando de iluminación, el cual se acatará y se acordó que el procurador general pida los autos sobre arbitrios para iluminación, para tratarlo en otro cabildo.

MILICIAS: Se acordó citar a cabildo con presencia del procurador síndico, de los abogados de la Ciudad y de los abogados de la Real Audiencia, para que califiquen a los señores que puedan ocupar los puestos que por fallecimiento han quedado vacantes en los regimientos de milicias.

CONVENTO DE LA ENCARNACIÓN: El mayordomo del Convento, Antonio Zorrilla y Hoyos, pide que sea perpetua la gracia concedida a su convento de tener la procesión del Santo Entierro. Se le confirma dicha gracia, previamente aceptada por la mesa de propios.

CERTIFICACIÓN DE NOBLEZA: Se aceptan los papeles de hidalguía de Gabriel Damián Gutiérrez de Terán.

CAJONES: Manuel José de Herrera, arrendatario de los cajones que hacen esquina en las casas capitulares, solicita licencia para ampliarlos. Que el obrero y el maestro mayor hagan el reconocimiento con citación del procurador general.

363. Febrero 11

PROCURADORES DE LA AUDIENCIA ORDINARIA: Oficio de la Real Audiencia gobernadora que incluye la real orden sobre que se supriman los procuradores de las Audiencias ordinarias de las ciudades del reino. Se pasa al procurador general.

364. Febrero 14

PORTERO ALMOTACÉN: El portero almotacén, José María de León, solicita ayuda para los arrendamientos que debe, en virtud de que tuvo que mudarse de casa. Se le ayudará con cuarenta y ocho pesos.

MERCED DE UN SITIO: Ignacio María del Barrio solicita un sitio en la plazuela que está entre la casa nombrada del Gigante y la esquina que llaman del Cuate, para el regidor Ignacio Tomás de Mimiaga. Que hagan el reconocimiento el

maestro y obrero mayor con citación del procurador general.

365. Febrero 18

FUNDACIÓN DEL CONVENTO DE NUESTRA SEÑORA DE LOS ÁNGELES: Pliego de la Real Audiencia Gobernadora que incluye real orden sobre que el Ayuntamiento informe respecto a la fundación del convento que se pretende hacer en el santuario de Nuestra Señora de los Ángeles, de religiosas de Corpus Christi. Se contestará y hará el informe.

INCENDIOS: Vistos los autos sobre una máquina para apagar incendios, en que se incluyen las provincias de guardas de pito nocturnas, y teniendo presente que faltan los informes del rector de la cofradía del *Ecce Homo* y veedor de plateros, se acordó solicitarlos.

366. Febrero 25

INCENDIOS: El presente escribano expresó haber pasado al superior oficio el expediente sobre apagar incendios, con el informe del rector de la cofradía del Santo Ecce Homo y veedor de plateros. Se pasan al procurador general para que les dé preferencia.

CAJONES: Visto el informe del maestro y del obrero mayor, se concede licencia a Manuel José de Herrera para ampliar los cajones que ocupa.

CORRESPONDENCIA PROCEDENTE DE ESPAÑA: Se pasan al comisionado Aguirre las cartas del apoderado de España, para que las conteste.

ESCRIBANO PÚBLICO: Josefa Afan de Rivera, viuda y albacea de Antonio Miguel de Horno, expresa que su esposo renunció en el oficio de escribano público a favor de su hijo menor, por lo que solicita se renombre un escribano interino. Se pasa al procurador general.

367. Febrero 26

PARTO DE LA PRINCESA DE ASTURIAS: La Real Audiencia Gobernadora comunica el parto de la Princesa de Austria con el nacimiento de Fernando María, y en acción de gracias determinó una misa en la catedral el primero de marzo. Se acusa de recibido.

368. Febrero 28

LIBROS NOBILIARIOS: Oficio del regente de la Real Audiencia, Vicente de Herrera, enviado al corregidor lo mandado por el rey para que se borren de los libros nobiliarios a los hermanos Juan y Félix Miranda. Se comisiona a Leca y a Rodríguez de Velasco para que hagan lo conducente con el regente y ministros de la Real Audiencia.

369. Marzo 4

ABASTO DE CARNE: Expediente promovido por el conde de la Torre Cosío, relativo al arrendamiento de dos tablas del abasto de carne de la capital y de un superior decreto del difunto virrey en que le concede a dicho conde el abasto. Se determinó que el Ayuntamiento solicite todos los autos para poder representar.

SAN HIPÓLITO: El padre general de San Hipólito comunica haberse roto el cimborrio de la Iglesia y que ignora si hay más daños. Que el maestro y el obrero mayor pasen a revisar.

370. Marzo 11

BULA DE LA SANTA CRUZADA: Pliego de la Real Audiencia gobernadora conteniendo real orden sobre que deben asistir los capitulares a la procesión, publicación y predicación de dicha bula. Se acusa de recibido para su cumplimiento.

LIBROS NOBILIARIOS: La Real Audiencia gobernadora concede un mes para borrar de los libros nobiliarios a Juan y Félix de Miranda. Los comisionados para el asunto darán las gracias por el tiempo conocido.

371. Marzo 14

TENIENTES, LUMBRERAS Y LIBROS NOBILIARIOS: Se cita a cabildo mañana para tratar la petición de la Audiencia gobernadora para que se le informe al juez del real de media anata el número de tenientes que se nombraron en tiempo del Coronel Miguel de Sesma, en las jurisdicciones de Guadalupe y Popotla. También se verá la instancia del director y contador de temporalidades sobre lumbreras y el asunto del Miranda. “[Q]ue se borren los libros nobiliarios”.

372. Marzo 15

LIBROS NOBILIARIOS: Respecto al asunto del Miranda, se acordó sacar testimonio del cabildo en que se aceptó asentarlos en los libros nobiliarios, así como el expediente de información.

TENIENTES DE GUADALUPE Y POPOTLA: Se cita a cabildo el jueves para tratar sobre los tenientes de Popotla y Guadalupe.

LUMBRERAS: Visto el expediente del director y contador de temporalidades sobre que se les dé lumbreras en las corridas, se resolvió que informen los últimos comisionados de fiestas, Lasaga y Velasco.

LIBROS NOBILIARIOS: Se determinó que en el asunto de los Miranda se paguen los gastos que hagan los comisionados.

373. Marzo 17

TENIENTES DE GUADALUPE Y POPOTLA: Sobre quiénes fueron los tenientes de Guadalupe y de Popotla cuando fue corregidor Miguel de Sesma, se contestará que no hay constancia de quiénes fueron.

PAGO DE MEDIA ANATA: Que se notifiquen a los actuales tenientes de los mencionados partidos que en el término de un mes deberán constar al corregidor que no deben el impuesto de la media anata.

ACEQUIA DE LA CALZADA DE LA PIEDAD: El corregidor expresó haber comunicado al fiscal de su majestad, Lorenzo Hernández de Alva, que de acuerdo con el superintendente de la Real Aduana se está ensanchando la acequia de la calzada de la Piedad para mayor comodidad y hermosura. Se comisiona a Herrera para que conteste.

374. Marzo 26

EMPEDRADOS: Habiendo recibido oficio de la Real Audiencia gobernadora con un autor sobre los nuevos empedrados, se acusó de recibido y se citó a cabildo extraordinario para el miércoles treinta.

375. Marzo 30

EMPEDRADOS: Visto el auto sobre los nuevos y viejos empedrados, se acatará y se sacará copia para pasarla a la junta de policía.

INCENDIOS: Vistos los autos sobre incendios, se acordó como pide el procurador, se pasen con la consulta correspondiente.

REGIDORES HONORARIOS: Se pasa a los procuradores la petición de la Audiencia gobernadora, a instancia del fiscal de Real Hacienda, sobre cómo se eligen en el Ayuntamiento el procurador síndico del común y los regidores honorarios.

376. Abril 8

LIMPIA DE RÍOS GUADALUPE Y TLALNEPANTLA: Pliego de la Real Audiencia Gobernadora ordenando que se nombren uno o dos comisionados para la limpia de los ríos Guadalupe y Tlalnepantla. Se acusa recibo y se cita a cabildo el lunes.

MANUTENCIÓN DE PRESOS: Se pasa a la mesa de propios el escrito de Justo Meléndez sobre los víveres, con respecto a la manutención de los presos.

377. Abril 11

LIBROS NOBILIARIOS: Vista la bien fundada representación del comisionado

Leca en la que pide que se suspenda la orden de borrar a los hermanos Miranda de los libros de nobleza, se determinó mandarla al apoderado de España con carta para el ministro José de Gálvez, suplicándole que patrocine al Ayuntamiento en el Supremo Consejo.

LIMPIA DE RÍOS GUADALUPE Y TLALNEPANTLA: Como Antonio Rodríguez de Velasco queda impedido por haber comprado la hacienda de la Escalera, se comisiona a Antonio Méndez Prieto para la limpia de los ríos de Guadalupe y Tlalnepantla, cuyo nombramiento se comunica a la Real Audiencia.

LIMPIA DE RÍOS DE GUADALUPE Y TLALNEPANTLA: Velasco pide testimonio del mencionado oficio así como del capítulo 43 de las ordenanzas. Se le dará con citación del procurador general.

SE CITA A CABILDO: El viernes 22 para ver el escrito de Francisco José de Urrutia.

378. Abril 18

FACTOR DE LA PENÍNSULA DE CALIFORNIA: Se asienta para su cumplimiento la real orden de que a Manuel Ramón Goya, quien ha servido como factor de la península de California por diez años y al cual ha renunciado por mala salud, se le concedan los honores de dicho empleo declarándolo libre de pensiones concejiles.

MERCED DE UN SITIO: Se pasa al procurador general la petición de José Rodallega de un sitio en el barrio de San Diego.

AGUAS: Se cita el viernes 22 para tratar el expediente sobre aguas promovido por José Echagaray, dueño de las Haciendas de San Nicolás y el Ahuehuete.

379. Abril 22

CAPELLÁN DEL AYUNTAMIENTO: El presbítero José Gallo Núñez de Villavicencio y Peña pide que, por fallecimiento de Manuel de Avendaño, que tenía título de capellán del Ayuntamiento, por ausencia y enfermedad del propietario Agustín del Castillo, se le dé dicho título. Se acordó pedirle el citado título y visto.

EMPLEO HONORÍFICO: Vistos los documentos presentados por Francisco José de Urrutia y los motivos que expresa para que se le declare apto para obtener cualquier empleo honorífico, se determinó que por el momento no proceda la solicitud.

SOBRESTANTE DEL AGUA DEL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS: Visto el expediente de José Echagaray, en relación con los sobrestantes del agua del Santuario de los Remedios y otorgamientos del testamento de Gabriel Carrillo, se acepta lo que pide el procurador general.

380. Abril 29

NOMBRAMIENTO DEL VIRREY CONDE DE GÁLVEZ: Visto el oficio de la Real Audiencia en el que comunica el real nombramiento del Conde de Gálvez como

virrey de la Nueva España, se comisionan por votación para recibirlo: en México, a Lugo y Peza; en Puebla, a Iglesias y Leca; en el Santuario de la Virgen de Guadalupe, a Icaza y Herrera. Se acordó dar los ocho mil pesos que están previstos a Lugo y Peza y cincuenta pesos al portero Aguilera, quien acompañará a Iglesias y Leca.

INCENDIOS: Se pasan al procurador general los autos sobre apagar incendios con decreto de la Rea Audiencia.

CAPELLÁN DEL AYUNTAMIENTO: No procede el escrito de José Gallo pretendiendo el nombramiento de capellán del Ayuntamiento por ausencias o enfermedades del que lo es.

381. Mayo 2

NOVENARIO A LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS: Se acepta la propuesta del procurador general de hacer un novenario a la virgen de los Remedios para evitar el mal tiempo y las enfermedades, comenzándolo el día 6.

FIEL EJECUTORIA: Por enfermedad de Aguirre y comisión de Lugo, se nombra interinamente a Méndez y a Herrera para el despacho de fiel ejecutoría.

MÉRITOS Y SERVICIOS: Diego Ignacio de Escobosa solicita la información por el mismo Ayuntamiento.

382. Mayo 6

VESTUARIO DE MILICIAS: Se pasa a los comisionados de milicias la representación del subinspector del Batallón de Pardos, Benito Antonio Tinéo, y el oficio del inspector en que pregunta al Ayuntamiento cuándo suministrará el uniforme completo.

MILICIAS: Se acordó que por medio del comisionado de milicias se den al batallón a cargo del sargento mayor de plaza los zapatos que necesitan, pagándolos por la Tesorería

AGUA: El mayordomo del santuario de nuestra señora de Guadalupe pide testimonio de la merced de agua de unas casas en el puente de la Moraña. Se le dará con citación del procurador general.

PERMISO PARA FABRICAR OFICINA EN LA ALHÓNDIGA MAYOR: Pedido por el escribano José Antonio Troncoso; se determinó que pasen a revisar la mesa de propios, el obrero mayor, el procurador general y el alarife y también sobre la oficina que tiene Antonio Zambrano.

383. Mayo 9

CAJONES: Se comisiona al licenciado Francisco del Barrio el asunto de los cajones de la calle del señor San José, por enfermedad de Mimiaga.

NOVENARIO A LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS: Se cita a cabildo mañana para resolver la propuesta del procurador general de hacer un novenario a la virgen de

los Remedios para evitar el mal tiempo y las enfermedades.

TESTIMONIOS DE GRAVÁMENES: Se acepta dar los testimonios que hay a Julián de Escamilla, de los gravámenes de las haciendas de San Pedro y San Diego en el pueblo de Almoloya, de la jurisdicción de Metepec.

CUENTAS DEL TESORERO EN 1784: Que corran los trámites normales de las cuentas del tesorero en 1784.

384. Mayo 10

NOVENARIO A LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS: Se determinó hacer el novenario a la virgen de los Remedios en la catedral, trayendo al imagen el día 12; así mismo que los comisionados Iglesias y Peza hagan lo conducente.

MERCED DE UN SITIO: Se pasó a los procuradores la petición de Mimiaga sobre la merced de un sitio en la plazuela, entre la plaza del Gigante y la tienda de Cuate.

ARREGLO DE LOS GIGANTES: Se decidió quitar para siempre a los pigmeos, que son una innovación en la procesión de Corpus. Que lo que se ahorre sirva para los gigantes.

385. Mayo 31

VIRREY: Pliego del Virrey conde de Gálvez comunicando su nombramiento, camino y llegada a esta ciudad el día 17 de junio. Se contestará.

VIRREY: Uno de los comisionados de fiesta, Lugo, expresó que aparte de los ocho mil pesos para el recibimiento del virrey, necesitaba seis mil más. Se aceptó dárselos.

VIRREY: Iglesia y Leca, como comisionados para el recibimiento en la ciudad de Puebla, comunican su partida para mañana.

LIMPIEZA DE LA PLAZA MAYOR Y FACHADA DE LA CATEDRAL: Visto el oficio del cabildo eclesiástico sobre la limpieza de la plaza mayor y de la fachada principal de la catedral, se acordó que Peza y Adalid concurren y resuelvan con los jueces hacedores.

CAJONCILLO: Fernando Haro Rubio solicitó permiso para fabricar un cajoncillo de madera. Se hará reconocimiento y que de ello se informe.

386. Junio 3

MILICIAS: El conde de Santiago, coronel del regimiento de milicias provinciales de la capital, participa estar vacante una subtenencia de bandera del primer batallón a su cargo, por ascenso de Luis Velasco y Angulo a la subtenencia de la primera compañía del segundo batallón. Se cita a cabildo el lunes seis.

CAJÓN: El maestro de arquitectura José Joaquín de Torre pide licencia para arreglar un cajón en la calle de la Monterilla, perteneciente al Ayuntamiento. El obrero y el maestro mayores pasarán a revisarlo con el procurador general.

387. Junio 6

MILICIAS: Por votación para la subtenencia vacante por muerte de José de Osaeta, salió José Mariano de la Peza y Casas como teniente del batallón de Bolaños.

388. Junio 7

ARBITRIOS DE MILICIAS: Los comisionados de milicias Miguel de Lugo y Francisco María de Herrera representaron que el arbitrio impuesto por su majestad para la subsistencia de milicias no podrá satisfacerse, debido a los pocos fondos que hay, por lo que el regente decretó que por esta vez se paguen de sus caudales de arbitrios.

AGUA: El cura de la parroquia de San Andrés de las Huertas, José María de los Cobos México, presentó una merced de agua de la casa en la calle de San Francisco y una donación que de ella le ha hecho Manuel de la Borda, pidiendo licencia para pasarla a su casa en la Ribera de San Cosme. Se resolvió que reconocida la donación, pase el juez de cañerías.

EMPEDRADOS: Por decreto del primero de junio, la Real Audiencia Gobernadora concedió al ingeniero Miguel Constanzó la gratificación de cuarenta pesos mensuales que le tenía asignada el virrey Matías de Gálvez, sobre el arbitrio aplicado a los nuevos empedrados por el tiempo en que ha hecho los reparos de la calle de San Francisco, Coliseo, Palma y Monterilla y en las reformas de las compuertas de sus cloacas. Se acordó cumplirlo por la Tesorería.

CAJÓN: Se da licencia al maestro Joaquín Torres de hacer uno o dos cajones en la calle de la Monterilla para el coronel Antonio Vivanco, costeados la obra él mismo pero bajo la supervisión del maestro mayor.

MERCED DE UN SITIO: Sobre la merced solicitada por Mimiaga del sitio y ancón entre la casa del Gigante y tienda del Cuate, frente a los arcos de agua, entre éstos y la cerca de la huerta de San Fernando, se le da como piden los procuradores y el maestro mayor.

CAPA DE GOLILLA AL PORTERO: Se acepta darle la capa de golilla al portero León, por la Tesorería.

CONTADOR GENERAL DE TEMPORALIDADES: Se pasa al procurador general la representación del contador general de temporalidades con un plan de las cantidades distribuidas a beneficio de varias casas, hospitales, iglesias, etc.

389. Junio 27

VIRREYES: Cédula real expresando la forma de recibir a los virreyes suprimiendo la segunda entrada pública. El rey pide a la Real Audiencia que forme el reglamento de gastos en la entrada de los virreyes. Después de leído y dándole el debido obediencia, el Ayuntamiento acordó que pase la real cédula, junto con

todos los antecedentes a los capitulares encargados de la correspondencia de España.

390. Julio 4

VIRREY: Pedro Burdolé presenta las cuentas hechas para cubrir las mesas del real palacio en los tres días de recibimiento del virrey Conde de Gálvez, por haberle destinado a este fin el comisionado Lugo. Se pasan al mismo comisionado para que informe.

391. Julio 11

VIRREYES: Duplicado de la real cédula sobre recibimientos de virreyes. Que se agregue a los antecedentes.

HOSPITAL DE SAN ANTONIO ABAD: Visto un oficio de José García Jove, con una carta de Matías García en la que expone los motivos por los que no recibió a dos enfermos en el hospital de San Antonio Abad. Se cita a otro cabildo.

392. Julio 14

REAL TRIBUNAL GENERAL DE MINERÍA: Pide al Ayuntamiento los veinticinco mil pesos que prestó para los gastos causados por la epidemia de viruela de 1779. Se le contestará que debido a que no tiene fondos el Ayuntamiento, le suplica esperar hasta que se efectúe la corrida de toros en honor del virrey conde de Gálvez.

VIRREY: Visto el expediente de Pedro Burdolé, se determinó decirle que vaya con los comisionados de fiestas a liquidar su cuenta.

MILICIAS: Herrera, como comisionado de milicias, expresó que los pífanos y tambores del regimiento de Pardos le habían pedido chupas, calzones y casacas de la ropa vieja. Se le encarga para que se les repartan.

VIRREYES: El receptor de la Real Audiencia, Pedro Rodríguez de León, comunicó un superior decreto en el que se pide al Ayuntamiento que remita las cuentas de gastos en los recibimientos de los virreyes.

393. Julio 15

FUNCIÓN DE SAN CAMILO: Iglesias dijo que habiendo asistido a la función de San Camilo, el predicador Manuel de Soto no había hecho la venia correspondiente, por lo que pedía el Ayuntamiento que ya no fuera a dicha función. Se comisiona al presente escribano para que pase con el prelado, explicándole su falta para que en adelante no la vuelva a cometer.

FIESTA DE SAN JOSÉ: Se acordó enviar otro oficio al cabildo eclesiástico en demanda de la contestación anterior, en el que se reclama que cuando fue la

fiesta de San José en la catedral, el orador José Uribe no hizo la venia correspondiente al Ayuntamiento.

394. Julio 18

IMPUESTO: Oficio del superintendente de la Real Aduana con la cuenta del nuevo impuesto sobre paños y pulques durante 1784. Se acusa de recibido y que la cuenta corra los trámites normales.

395. Julio 28

QUERÉTARO: Suplica, por medio de su regidor decano Pedro de Septién, comisionado para cumplimentar al nuevo virrey, que este Ayuntamiento le confiera el honor de distinguir el acto. Se comisiona a Luis de Luyando y a Antonio Rodríguez para que lo acompañen.

396. Agosto 1

ACEQUIAS: Vista la propuesta de Herrera para poner pretilas a las acequias cercanas a las pulquerías, y las respuestas de los procuradores, se resolvió consultar al virrey para su aprobación.

SANTUARIO DE LA VIRGEN DE GUADALUPE: Se cita a otro cabildo con mayor asistencia para resolver cierto asunto del milagroso santuario de Nuestra Señora de Guadalupe.

FUNCIÓN DE SAN CAMILO: El alcalde José Covián asevera que el prelado Manuel Soto había pasado a pedir disculpas por la falta cometida por ignorancia el día de San Camilo, lo cual no volvería a repetirse. Se acordó poner la certificación correspondiente para su constancia.

397. Agosto 17

ORDEN DE SAN HIPÓLITO: Se pasa al procurador general, en donde están los antecedentes, la petición del padre general de la orden de San Hipólito de que se le conceda fabricar en su portal la finca que en la calle del Refugio toca al convento hospital del Espíritu Santo.

398. Agosto 26

ERECCIÓN DE MAESTRANZA: Aguirre expresó que el virrey había visto bien la erección de maestranza, por lo que proponía que el Ayuntamiento hiciera una consulta oficial sobre el tema. Se comisionó al mismo Aguirre para que haga la consulta al virrey Bernardo de Gálvez.

PLAZA DE TOROS: Se pasa a los comisionados de fiestas el precio de la plaza de Toros de Tomás Venegas.

CUENTAS DE EMPEDRADOS: Se pasa al corregidor y a Herrera para que hagan la consulta correspondiente, la representación de los contadores nombrados para revisar las cuentas de empedrados, el licenciado José Manuel de la Sierra y el teniente escribano de cámara, José Mariano Vilaseca en que piden unos documentos para la liquidación de dichas cuentas.

MILICIAS: Sobre la capitanía vacante por el ascenso a capitán de granaderos de Manuel Luyando, se consultará al virrey por haber vacado otra capitanía y haber pasado a la de granaderos Joaquín Benito de Medina. Se confirmó a Manuel Esteban Sánchez de Tagle para la capitanía general.

COMPOSTURA DE CAJÓN: Visto el expediente sobre la compostura del cajón número nueve frente al portal de mercaderes, ocupado por Andrés de Ochoa, se dará cuenta en junta con el expediente.

CERTIFICACIÓN DE MÉRITOS: Se acepta darle certificación de sus méritos a Luis de Luyando, con citación del procurador general.

AGUA: Se pasa al juez de cañerías el expediente de José Mojica, sobre trasladar a su casa en la Ribera de San Cosme una merced de agua que le donó Manuel de la Borda.

MERCED DE UN SITIO: Tiburcio Ignacio Indio pide merced de un sitio tras el presidio de San Carlos. Que pasen a revisar el obrero y el maestro mayor con el procurador general.

FIESTA DE SAN AGUSTÍN: Se acepta la invitación del prior del convento de San Agustín, Juan de Dios Segura, a la fiesta de su Santo.

CORREGIDOR: Visto lo expresado por el corregidor sobre el real estado de su casa, se acordó hacer inmediatamente el reconocimiento.

VIRREY: El receptor notificó un superior decreto de la Real Audiencia, de que debido a que el real tribunal del consulado ya había presentado sus cuentas de gastos en la recepción del virrey, el Ayuntamiento deberá presentar las suyas. Se nombra a los actuales comisarios de fiestas Lugo y Peza para que cumplan la orden.

399. Septiembre 6

IMPUESTO: Que corran los trámites regulares de las cuentas del tesorero, correspondientes al impuesto de paños y pulques de 1784.

AGUAS: Escrito de Antonio del Fraga, sobre que por no haberse verificado la conducción de agua de una merced que le fue cedida por el convento de la Encarnación para el uso de unas casas que estaba fabricando en el puente de Leguizamó, reserva el uso de ella en otra parte que le sea útil, por lo que pide que se tenga presente para cuando la necesite, solicitando el expediente original. Se le concede.

IZTACALCO: Escrito de los indios de Iztacalco quejándose de que reciben perjuicio para el comercio de sus verduras por un atajadizo que dicen puso en la acequia el arrendador.

ASISTENCIA DE LAS CÁRCELES: Leca, como comisionado en el asunto,

expresó que José Fernández Mora, Agustín Montejano y otros, le comunicaron ser prefectos nombrados por el arzobispo para el cuidado de las cárceles para impartir los sacramentos a los presos. Que se asiente para su constancia.

400. Septiembre 9

MAESTRANZA: Pliego del Virrey en donde acepta la petición del Ayuntamiento para el establecimiento de una maestranza y señala que dará todo su apoyo para el buen desarrollo de la misma.

AGUA: Se informará al juez superintendente sobre el traslado de una merced de agua hecho por el doctor Manuel de la Borda al doctor José Mojico a su casa localizada en la Rivera de San Cosme.

MÉRITOS Y SERVICIOS: Solicitó Narciso Grajales informe al Ayuntamiento, para que se lo envíe al virrey, con el fin de que le otorgue la alcaldía mayor de Mestitlán.

401. Septiembre 23

TRIBUNAL DEL PROTOMEDICATO: Se pasa a los comisionados el oficio del Tribunal del Protomedicato en el que pide que se le dé el “cuartón” que ha de tomar en las próximas fiestas.

AGUA: Se pasa al procurador general la petición de José Medina de un real de agua de la gorda para su casa de tocinería de la esquina del Salto del Agua.

VENTA DE UN MESÓN: Antonio Zorrilla de Hoyos, operador de los herederos de José Sánchez, solicita que el Ayuntamiento le compre un mesón en el barrio de Santa Ana, en donde están los carros de la limpia de calles. Se le contestará que como el Ayuntamiento no puede comprarlo, puede solicitar libremente comprador.

402. Octubre 1

LIBROS NOBILIARIOS: Visto el expediente de que se borren de los libros nobiliarios a Juan y a Félix Miranda y el ocurso hecho por el Ayuntamiento, se determinó que el corregidor conteste al oidor Antonio Villaurrutia expresándole que se cumpla con la orden de su alteza, para lo cual estarán a su disposición los libros nobiliarios, avisando el día y hora en que se hará.

QUERÉTARO: Certificación del asiento que cada capitular tiene en las asistencias públicas, solicitada por Manuel Antonio del Castillo a nombre del regidor de Querétaro Juan Antonio Fernández de Jáuregui. Se le dará con citación del procurador general.

403. Octubre 3

CABILDO DE LA COLEGIATA DE GUADALUPE: Los canónigos de la colegiata y

diputados de su ilustre cabildo, Fermín José Piero y Francisco Vélez, vinieron al Ayuntamiento a expresar lo elevado que les habían dado los cuartones en la corrida de toros, sobre todo el tercero. Se les comunicó que el comprador de la plaza era el que había asignado los precios, sin embargo se acordó darles el precio asignado al más barato, y que el Ayuntamiento tomaría la pérdida.

404. Octubre 7

LUMBRERAS: Pliego del Virrey conteniendo el expediente sobre el reparto de lumbreras. Se le contestará que el haberse dado lumbrera a algunos sujetos a los antes no se daba ha sido por gracia concedida por los virreyes.

OFICIOS: Pliego del virrey expresando haber notado que no se ha cumplido la orden de la Real Audiencia gobernadora de noviembre de 1784, de que las personas que tengan correspondencia con el superior gobierno, deben extractar al margen sus oficios. Se le contestará que se acatará la orden.

GREMIO DE ZAPATEROS: Escrito de los veedores del gremio de zapateros, recusando al presente escribano. Que éste informe.

LUMBRERAS: Los alcaldes de cuarteles piden lumbreras en las próximas fiestas. No ha lugar.

405. Octubre 17

CAJÓN: Visto el expediente promovido desde 1782 por el arrendatario del cajón número 24, Joaquín Colla, sobre arreglos del mismo, se determinó que después de haberle concedido licencia y hecha la obra en beneficio de la finca, no se aumentará la renta a menos que lo traspase.

REMATE DE LA PLAZA DE TOROS: Visto el expediente de Tomás Venegas sobre que se le rematara la plaza de toros, se resolvió contestarle como informan los comisionados haberla vendido a Francisco Pérez de la Chica en cuarenta y un mil pesos.

406. Octubre 21

MILICIAS: Oficio del Conde de Santiago, coronel del regimiento provincial de milicias, comunicando que por haber pasado al regimiento de la corona Ignacio Moreno, colocó en su lugar al abanderado Luis de Velasco y Angulo, quedando vacante el lugar de éste. Previa la votación, salen: en primer lugar, Manuel de Aso y Otal; en segundo, Manuel Pardo y Solís; y en tercero, Leca y Guzmán. También se acordó reclamar que el conde de Santiago haya hecho un nombramiento sin consultar al Ayuntamiento, comunicando lo anterior al virrey. Venancio Antonio Fernández de los Cajigas y Miguel de Canto se proponen para dicho puesto. No ha lugar.

407. Octubre 24

ACOPIO DE MAÍZ: Se agrega al expediente el oficio del real tribunal del consulado en contestación al mandado por el Ayuntamiento, en el que da las gracias por su contribución al acopio de maíz en la presente escasez.

408. Octubre 25

ACOPIO DE MAÍZ: Se acusa de recibido el pliego del virrey con los ejemplares sobre las providencias que deberán tomarse para el acopio de maíz y prevenir la escasez del año próximo, debido a la falta de agua y heladas extemporáneas que se han tenido. Se repartirán ejemplares a los señores de la junta del Pósito.

409. Octubre 31

MILICIAS: Se agrega al expediente escrito de José de Ezpeleta en contestación a la propuesta de subtenencia de bandera vacante.

MAÍZ: Se agrega al expediente la aprobación del virrey de la elección de los comisionados para compra y demás providencias de maíz.

REAL TRIBUNAL DEL PROTOMEDICATO: Se pasó a los comisionados el oficio del virrey en que dio el primer precio del cuartón al real Tribunal del Protomedicato.

410. Noviembre 10

LUMBRERAS: El regidor decano expresó que se le deben dar dos lumbreras como decano y sólo se le ha dado una, y también la correspondiente a la vara de alguacil mayor, puesto que ocupó por la muerte de Juan Neira. Se acordó darle lo que pide, además de varios puntos sobre el reparto de lumbreras entre los capitulares y demás.

REGIDOR: Gaspar de los Reyes González y Vicente Francisco Vidal, albaceas del difunto regidor Ignacio Tomás de Mimiaga, solicitan que las propinas que en vida le debían tocar por la preparación de las fiesta, se les den a la testamentaría para ayuda de su funeral. No ha lugar.

411. Noviembre 11

REAL ACADEMIA DE SAN CARLOS: Superior oficio del virrey con varios ejemplares sobre la erección de la real academia de San Carlos y estatutos que deben regirla. Se acusa recibo para su cumplimiento.

HONRAS DE MILITARES: Oficio del virrey sobre no haber asistido el Ayuntamiento a las honras de militares. Se comisionó a Aguirre y a Méndez para darle la satisfacción correspondiente.

412. Noviembre 12

LUMBRERAS: Que Peza cumpla con todos los puntos mandados en cabildo del 10 del corriente, dándole certificación de este acuerdo y del mencionado cabildo.

413. Noviembre 19

SANTA BULA PARA 1786 Y 1787: El tesorero de la catedral y comisario de la santa cruzada, Gregorio Omaña, exhibió la real orden en que se manda la publicación de la santa bula para 1786 y 1787. Se cumplirá la real orden.

GRANOS: Oficio del virrey con el expediente en relación a que no se saquen los granos para esta capital desde Arroyo Zarco. Se acusa de recibido y se pasa a los procuradores.

414. Noviembre 25

CONVENTO HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS: El virrey pide que se tomen cuentas a dicho hospital. Se cumplirá la orden.

CAÑERÍAS: El virrey pide cuentas sobre el expediente de cañerías de agua. Se verá en otro cabildo.

LUMBRERAS: Oficio del virrey previniendo que se le dé mejor lumbrera al juez de la Acordada. Se tomará en cuenta.

415. Diciembre 2

CONTRIBUCIÓN PARA MAÍZ Y TOROS: Oficio del Virrey incluyendo otro del real Tribunal del Consulado, con los nombramientos de los sujetos que contribuyeron con diez mil pesos para la compra de toros y maíz. Se acordó poner dichos nombres en la gaceta.

AZCAPOTZALCO: Oficio del virrey incluyendo un escrito de los indios de Azcapotzalco sobre que para la fábrica de su iglesia se les dé un día de toros. Se le contestará que el Ayuntamiento tiene otras obras más importantes para aplicar los productos de la plaza de toros, como terminar la cañerías del santuario de Nuestra Señora de los Remedios.

CAJÓN: Escrito de Francisca de la Mota, viuda de Antonio Vargas Machuca, cediendo el cajón que había tomado su marido, por lo que quedó debiendo. Se da por perdida la deuda, para que no se forme carga contra ella.

416. Diciembre 5

REGIDORES HONORARIOS: Por votación salen propuestos para regidores

honorarios para 1786 José Pascual Covián y Joaquín Colla, actuales alcaldes ordinarios, junto con Francisco Guerra, que se propone para continuar como síndico del común. Se pasará al virrey para su aprobación.

LIBROS NOBILIARIOS: El decano propone que se hagan nuevos libros nobiliarios, dividiéndolos en tres clases; que en la primera se asienten las ejecutorías de descendencia legítima de los conquistadores, así como los despachos de títulos de Castilla; en la segunda las calificaciones hechas por simples informaciones; y en la tercera las otras noticias de grados, títulos de familiares y demás. Se acepta la propuesta y se le encarga al mismo Aguirre para que los dirija.

ESTABLECIMIENTO DE ESCUELAS PARA ENSEÑAR LA RELIGIÓN: Fue la petición que el padre Dimas Díaz de Lara expresó al Ayuntamiento en el sermón de San Francisco Javier, en el oratorio de San Felipe. Se tendrá presente para el cabildo del dos de enero.

417. Diciembre 14

CORONEL DE LA LEGIÓN DEL PRÍNCIPE: Aguirre citó a cabildo para expresar que habiendo muerto Simón de Arroyo, coronel de la legión del príncipe en la ciudad de Guanajuato, y en atención a sus méritos, quería solicitar al virrey que le concediera la gracia de hacerlo coronel de dicha legión. Se aceptó la petición y se comisionó a Méndez y a Velasco para que lleven la representación.

ALCALDES ORDINARIOS: Se comisiona a los mismos para cumplimiento al virrey para la elección de alcaldes ordinarios.

REGIDORES HONORARIOS: Oficio del virrey aceptando la propuesta de Covián y Colla para regidores honorarios para el siguiente bienio y la continuación de Francisco Guerra como síndico del común.

418. Diciembre 17

REGIDORES PERPETUOS: Juramento y toma de posesión del capitán Ignacio José de la Peza y Casas como regidor perpetuo del Ayuntamiento con real título.

419. Diciembre 23

MAÍZ: Se pasará al virrey lo expuesto por los procuradores en el expediente sobre que no se traiga maíz desde Arroyo Zarco.

HOSPITAL REAL: Se pasa al juez de cañerías el oficio del virrey sobre la escasez de agua en el hospital real.

NUEVA COMPAÑÍA DE FILIPINAS: Se acusa de recibido el oficio del virrey sobre el bando y reglamento de la nueva Compañía de Filipinas.

MAESTRO MAYOR DE ESCUELAS DE PRIMERAS LETRAS: Se asienta en el libro correspondiente el real título de Joaquín Echave de Amurrio como maestro de escuelas de primeras letras.

DOCUMENTOS: Vistos los documentos de Pedro y José de León, se acepta lo que piden los procuradores.

ARRENDAMIENTO: Antonio Origen pide que se le adelanten tres años de arrendamiento de la casa de su propiedad ocupada para alhondiguilla del puente de Tezontlale. Que informe el contador y pase a los procuradores.

Fin del año de 1785